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В выставочном центре ЭКСПО в преддверии нового учебного года проходит ярмарка 
школьных товаров «KIDS EXPO - Детский мир».

Организатором ярмарки выступает АО «НК QazExpoCongress» при поддержке акимата 
города Астаны. Отечественные производители, компании и крупные бренды, более 

70 предпринимателей представляют свой товар в эти выходные дни.

ПРАЗДНИЧНЫЙ КРОСС
Акимат города Астаны приглашает жителей 
на массовый забег, посвященный 
Дню Конституции РК, который пройдет 30 августа. 

Пробежать расстояние приглашаются жители, 
которые смогут преодолеть большую гонку - 4000 
метров и малую - 1300 метров. 

Местом проведения организаторы выбрали Бо-
танический сад. Регистрация продлится с 7.00 до 
8.00. Начало в 8.00. Участие бесплатное.

После окончания мероприятия среди участников, 
дошедших до финиша, пройдет лотерея и розыгрыш 
ценных призов. 
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Интеграция с приложением
Теперь казахстанцы могут воспользоваться новым 
сервисом «Таза Қазақстан» в мобильном приложении 
eGov Mobile. Функция позволяет каждому гражданину 
сообщать о проблемах благоустройства и экологии своих 
городов с помощью смартфона.

Перерасчет 
за тепло

Более 2 млн тенге вернут 
потребителям Астаны за 
отопление. Об этом сообщает 
Комитет по регулированию 
естественных монополий 
Министерства национальной 
экономики РК.

По сообщению ведомства, на се-
годняшний день завершена работа по 
перерасчету стоимости услуг теплоснаб-
жения для потребителей, не имеющих 
приборов учета тепловой энергии. 

Возврат средств по результатам пе-
рерасчета отразится на лицевых счетах 
потребителей отдельной строкой в виде 
аванса (сальдо) в новом отопительном 
периоде (2024-2025 годов) либо за 
текущий календарный год (до конца 
2024 года). 

Благодаря сервису «Таза Қа-
зақстан» пользователи приложения 
eGov Mobile могут фиксировать 

ВНИМАНИЮ 
АВТОВЛАДЕЛЬЦЕВ

Как говорят специалисты, основными 
целями ее введения являются повышение 
средней скорости общественного 
транспорта при высокой загрузке дорог, 
снижение числа ДТП, а также обеспечение 
беспрепятственного движения скорой 
помощи, спецслужб, пожарной техники 
и официального такси. Это позволяет 
отрегулировать интервал движения 
в часы пик и снизить время ожидания 
на остановочных пунктах общественного 
транспорта.
Проспект Мәңгілік Ел - от Улы Дала до улицы 
Керей, Жанибек хандар - обслуживается 
маршрутами № 12, 15, 15А, 18, 35, 43, 46, 54, 70. 
Ежедневно на данных маршрутах курсируют 
129 автобусов. Это второй участок Bus Lane, 
внедренный в этом году. До этого он был 
введен по ул. Айтматова.

ПО ПРОСПЕКТУ МӘҢГІЛІК ЕЛ - НА 
УЧАСТКЕ ОТ УЛЫ ДАЛА ДО УЛИЦЫ КЕРЕЙ, 
ЖАНИБЕК ХАНДАР - ВНЕДРИЛИ УЧАСТОК 
BUS LANE В ОБОИХ НАПРАВЛЕНИЯХ. 

проблемы на фото и передавать 
информацию ответственным струк-
турам для дальнейшего решения. 

Пользователям доступны заявки 
по широкому спектру проблем, 
связанных с состоянием дорог, 
парков, подъездов, освещением, а 
также с санитарным состоянием об-
щественных и частных территорий.

После подачи заявки вся инфор-
мация поступает к оператору от 
местного исполнительного органа, 
который классифицирует ее и на-
значает исполнителя. В зависимости 
от категории заявки автоматически 
устанавливается время, в течение 
которого исполнитель должен 
выполнить задачу. По итогам про-
веденной работы исполнитель 
предоставляет обратную связь с 
фотографией и комментарием.

После закрытия заявки поль-
зователь может оценить качество 
выполненных работ и просмотреть 
все ранее поданные заявки. 

С момента запуска сервиса ка-
захстанцы подали более 1500 зая-
вок через сайт tazaqazaqstan.kz и 
Telegram-бот @TazaQazBot. 
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СОБЫТИЯ

Первым пунктом посещения стал 
город Косшы, прилегающий к столице. 

По словам акима Гайдара КАСЕНО-
ВА, после присвоения Косшы статуса 
города областного значения в 2021 году 
численность населения достигла 110 
тысяч человек. 

В рамках Генерального плана города 
запланировано строительство 1,5 млн 
квадратных метров жилья и 45 социаль-
ных объектов.

За последние два года в городе вве-
дены в эксплуатацию три школы, завер-
шается строительство еще одной. В бли-
жайшие годы в рамках национального 
проекта «Комфортная школа» планиру-
ется строительство трех школ, а также 
двух детских садов.

В Косшы функционируют одна госу-
дарственная поликлиника и две поли-
клиники в рамках государственно-част-
ного партнерства.

Как отметил аким, в настоящее вре-
мя за счет частных инвестиций строит-
ся многопрофильная больница на 300 
коек с поликлиникой на 1000 посеще-
ний в смену, в которой предусмотрены 
отделения онкологии, неврологии и 
родильное. Планируется, что медицин-
ское учреждение будет обслуживать не 
только население Косшы, но и жителей 
близлежащих районов.

В мае этого года начал работу физ-
культурно-оздоровительный комплекс 
Alan, в котором имеются бассейн, трена-
жерный и спортивный залы, предусмо-
тренные для посещения детей и взрос-
лых.

Президент был проинформирован 
о том, что в общественном культур-
но-спортивном центре, который бу-
дет сдан в следующем году, откроются 
отдел интерактивного образования, 
спортивный зал, теннисный корт, фут-
больное поле, баскетбольные и волей-
больные площадки, а также кинотеатр, 
выставочный зал, библиотека, лекцион-
ный зал и амфитеатр.

Глава государства отметил динамич-
ное развитие Косшы и поручил акиму 
области уделить особое внимание во-
просам модернизации инженерно-ком-
мунальной инфраструктуры и подведе-
ния газопровода к населенному пункту.

Касым-Жомарт Токаев посетил шко-
лу-гимназию на 1500 мест в Косшы.

Школа, расположенная в новом рай-
оне города, построена за счет частных 
инвестиций Фонда Булата Утемуратова 
и передана в управление местному от-
делу образования.

Образовательное учреждение воз-
ведено в соответствии со стандартами 
национального проекта «Комфортная 
школа». В настоящее время здесь обу-
чаются 2700 учащихся в две смены. На-
ряду с учебными кабинетами в школе 
имеются актовый зал на 280 мест, столо-
вая на 360 мест, 2 спортивных зала, ка-
бинеты информатики, химии, физики, 
биологии, технологии и музыки.

По словам директора школы Дидар 
АСКАРОВОЙ, в рамках «Единой програм-
мы воспитания» школьники получают не 
только образование, но и бесплатно посе-
щают спортивные секции и кружки по 
шахматам, тоғызқұмалақ, асық ату, тан-
цам, хору, фортепиано и домбре.

Глава государства осмотрел кабине-
ты робототехники, мобилографии, вир-
туального обучения вождению автомо-
биля, иностранных языков, школьную 

ДИНАМИЧНОЕ РАЗВИТИЕ 
Касым-Жомарт ТОКАЕВ совершил рабочую поездку в Акмолинскую область. 

библиотеку. Затем он побеседовал с пе-
дагогами и учащимися.

- Чтобы Казахстан стал передовым 
государством, нужно изучать такие 
важные направления, как робототех-
ника. Эти знания всегда будут востре-
бованы. Молодое поколение должно 
стремиться к образованию, - сказал  
Касым-Жомарт Токаев.

Президент пожелал успехов в но-
вом учебном году, а также подарил свою 
книгу «Слово об отце» и школьный авто-
бус отечественного производства.

ПЕРСПЕКТИВЫ  
РАЗВИТИЯ

Далее Глава государства осмотрел  
производственную площадку ТОО  
«IL-TOV», запущенную в этом году в  
Косшы.

Компания производит различные 
виды блюд глубокой переработки мяса 
птицы. Сырье доставляется с птицефа-

брик области. Полуфабрикаты постав-
ляются как на внутренний рынок, так 
и на рынки стран - членов Евразийского 
экономического союза.

Проект, получивший финансовую 
поддержку государства с привлечени-
ем средств фонда Qazaqstan Investment 
Corporation, обеспечивает работой 85 
местных жителей.

По словам директора Михаила 
ШЕЙНКМАНА, предприятие находит-
ся на начальном этапе производства. В 
перспективе с привлечением дополни-
тельных инвестиций на сумму 10 млрд 
тенге планируется установка еще одной 
линии для увеличения мощности про-
изводства до 10-12 тысяч тонн в год, а 
также строительство комбината по про-
изводству готовых замороженных пер-
вых и вторых блюд.

Президент подчеркнул важность 
развития отечественной пищевой про-
мышленности и отметил, что таким 
предприятиям будет оказана необхо-
димая поддержка со стороны государ-
ства.

ОБРАЗЦОВОЕ  
ПРЕДПРИЯТИЕ

Рабочая поездка Главы государ-
ства продолжилась посещением села  
Родина.

Генеральный директор агрофирмы 
«Родина» Иван САУЭР рассказал Пре-
зиденту о реализуемых социальных 
проектах. В прошлом году в рамках 
социальной ответственности бизнеса 
компания направила на поддержку и 
развитие села 791 млн тенге.

- Я специально сегодня приехал, 
много слышал о хозяйстве Ивана Ада-
мовича Сауэра. Каждый раз обещал, но 
смог приехать только сейчас. Хозяйство 
огромное, передовое по всем показате-
лям, – отметил Касым-Жомарт Токаев.

 Президент посмотрел композицию 
«Достық шуағы» в исполнении артистов 
Дома культуры и побеседовал с местны-
ми жителями. А также осмотрел супер-
маркет «Наша родина», парк «Достық» 
и местную среднюю общеобразователь-
ную школу. 

Генеральный директор агрофир-
мы «Родина» Иван Сауэр рассказал  
Касым-Жомарту Токаеву о плане разви-
тия молочного направления товарище-
ства. Он также сообщил о строительстве 
нового доильного центра.

Затем Президент осмотрел доиль-
ный центр № 1 и молочный завод в селе 
Родина. Главе государства был презен-
тован производственный процесс на 
объекте, запущенном в рамках програм-
мы индустриализации.

Предприятие, оснащенное совре-
менным оборудованием и работающее 
по передовым европейским технологи-
ям, производит 50 тонн молока в сутки 
и выпускает несколько видов молочной 
продукции. На заводе трудятся 36 чело-
век.

В беседе с работниками Касым- 
Жомарт Токаев отметил, что агрофирма 
«Родина» является образцовым хозяй-
ственным предприятием, и пожелал им 
успехов в работе.

Всего в Акмолинской области насчи-
тывается 15 заводов по производству 
молочной продукции. Также в регионе 
строятся 7 молочно-товарных ферм. На 
финансирование проектов данного на-
правления выделено 13,3 млрд тенге. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На XX Казанском 
международном ки-
нофестивале «Алтын 
минбар» состоится День 
казахского кино, кото-
рый пройдет 8 сентября. 
Как сообщил Генераль-
ный консул Казахстана в 
Казани Ерлан ИСКАКОВ, 
казахстанские фильмы 
будут представлены в 
конкурсной и некон-
курсной программах. 
В неконкурсной про-
грамме - драма «Смуглянка» (по-казахски «Каракыз») режиссера Талгата 
ТЕМЕНОВА и документальный фильм «Конокрады. Дороги времени» 
Ерлана НУРМУХАМБЕТОВА и Лизы ТАКЭБА. Кроме того, зрители 
смогут увидеть серию казахских мультфильмов. Фестиваль пройдет 
с 6 по 11 сентября.

Эмблема респу-
бликанской акции 
«Таза Қазақстан» и 
надпись «Таза Аста-
на» украсили самое 
высокое колесо обо-
зрения страны, ко-
торое расположено 
в столице. Изобра-
жения, появивши-
еся на 65-метровом 
аттракционе, видны 
из разных точек го-
рода и привлекают 
внимание астанчан и туристов.

Проекция эмблемы на одном из главных туристических объектов 
столицы стала символом важности экологической инициативы. Запу-
щенная в апреле этого года акция «Таза Қазақстан» объединила волон-
теров и неравнодушных граждан для поддержания чистоты города.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Цифровое изображение эмблемы «Таза 
Қазақстан» появилось в центре столицы.

ОБРАЗОВАНИЕ

В Казахстане с января вырастут зарплаты препо-
давателей вузов и ученых.

П о  п о р у ч е -
нию Президента 
Касым-Жомарта 
ТОКАЕВА в ноябре 
2022 года внесены 
изменения в Кон-
цепцию развития 
высшего образова-
ния и науки на 2023-
2029 годы. Зарплата 
профессорско-пре-
подавательского со-
става вузов вырастет 
до 350 тыс. тенге, в 
национальных вузах - до 400 тыс. тенге. С 1 января 2023 года оклады 
работников научных организаций увеличены на 18%, с января 2024 
и 2025 годов также предусмотрены повышения. Доплаты за ученые 
степени и звания тоже увеличены, что улучшит материальное поло-
жение педагогов и ученых.

КУЛЬТУРА

Дни казахского кино пройдут на XX Казанском 
кинофестивале «Алтын минбар». 

«Встретился с Алтынбеком 
АЛТАЕВЫМ и его сыном. Мужчина 
при пожаре на верхнем этаже в 
ЖК спас девочку. Как рассказал 
Алтынбек, увидев огонь в квар-
тире, он без раздумий шагнул с 
балкона в горящее окно. Геройский 
поступок мужчины восхищает и 
вызывает уважение!  Гордимся, что 
наши жители - неравнодушные 
и готовы прийти на помощь!» - 
написал аким столицы.

Аким Астаны
Женис КАСЫМБЕК
на своей странице
в Instagram сообщил 
о награждении 
мужчины, спасшего 
девочку из горящей 
квартиры.

НАГРАДА 
ГЕРОЮ

На заседании поднимались 
вопросы об озеленении, улич-
ном и декоративном освещении, 
оформлении жилых домов и 
социальных объектов, реклам-
ных вывесках, модернизации 
жилого фонда.

«Многие требования к ним 
недоработанные, также как и к 
дизайн-коду столицы, который 
до сих пор не определен и требует 
более современных подходов. 
Решение многих проблемных 
вопросов здесь зависит от при-

Правила формирования архитектурного облика 
и градостроительного планирования Астаны 
обсудили депутаты. Об этом на своей странице 
в социальной сети рассказал председатель 
столичного маслихата Ерлан КАНАЛИМОВ. 

Единые правила
благоустройства столицы

нятия депутатами Мажилиса 
Парламента РК Строительного 
кодекса и Закона «О рекламе». 
Сегодня вместе со столичным 
акиматом разрабатываем еди-
ные правила благоустройства 
столицы, которые также будут 
способствовать улучшению ар-
хитектурного облика. Поручил 
уделить особое внимание истори-
ческому правому берегу, чтобы 
он тоже был привлекателен для 
туристов, а также для бизнеса», - 
написал Ерлан Каналимов.

Проект направлен на по-
строение системной работы 
по вопросам правопорядка, 
благоустройства, озеленения, 
санитарной очистки, чистоты 
входных групп многоквартир-
ных жилых домов, придомо-
вых, внутриквартальных и 
дворовых территорий.

В рамках проекта Taza 
Astana специально созданная 
экологическая комиссия 
ежеквартально по заявке от 
руководителей ОСИ/КСК/ТОО 
будет определять номинации 
для участников. Участие 
в проекте добровольное. 
Оценка проводится по каче-
ственным показателям акта 
обследования экологической 
комиссии.

Все данные планируется 
занести в систему, подсчет 
процента соответствия ка-
честву обслуживания будет 
осуществляться онлайн.

Осмотр проводится на 
придомовой, дворовой, вну-
триквартальных и общедомо-
вых территориях в границах 

Глава государства поставил 
задачу пересмотреть принципы 
предоставления АСП с учетом 
расходов граждан. В связи с этим 
предстоит трансформация АСП 
с использованием Цифровой 
карты семьи и интеграций с 
системами государственных и 
негосударственных организаций.

В настоящее время Мини-
стерством труда и социальной 
защиты населения совместно с 
заинтересованными госоргана-
ми прорабатывается механизм 
учета и верификации основных 
расходов казахстанцев, претен-
дующих на назначение АСП. 
Планируется предусмотреть 
такие виды расходов, как покупка 
движимого или недвижимого 
имущества, оплата обучения и 
дополнительного образования, 
расходы на отдых и развлечения, 
на оздоровление, покупку пред-
метов мебели, бытовой техники, 
погашение кредитов и другое.

- Предлагаемый алгоритм 
предусматривает направление 
гражданам, подающим заявление 

В столице запускают новый социальный 
проект Taza Astana. Как он будет работать, 
рассказали в акимате города.

Лучшие дворы

входных групп (холлов) 
многоквартирного жилого 
дома.

На основании резуль-
татов присуждаются но-
минации «Качественный 
управляющий», «Чистый 
двор», «Креативный подряд-
чик», «Безопасный двор», 
«Дружный двор», «Надежный 
подрядчик», «Комфортная 
среда», «Чистая среда», «Зе-
леная среда».

Также комиссия будет 
отмечать баллы по акту ос-
мотра  прилегающих и вну-
триквартальных территорий, 
которые обслуживаются 
подрядными организациями 
по договорам с местными 
исполнительными органами. 
Для каждой территории в 
акте предусмотрена своя 
система начисления баллов 
и присуждения номинации. 
На территории комиссии 
будут заходить только по 
заявкам от руководителей 
органов управления объектов 
кондоминиума.

Новые подходы к оказанию адресной 
социальной помощи были обсуждены
в Министерстве труда и социальной защиты 
населения.

Трансформация АСП

на назначение АСП, SMS-сооб-
щения на получение согласия 
проверки их доходов и расходов. 
Речь не идет о раскрытии банков-
ской тайны и предоставлении 
доступа к информации третьим 
лицам. Проверки будут прово-
диться автоматически за счет 
интеграции информационных 
систем, - сказала руководитель 
Департамента социальной по-
мощи Министерства труда и 
социальной защиты населения 
Айнур АБДЫРАХМАНОВА.

Предполагается, что предсто-
ящие изменения в механизме 
назначения АСП позволят вы-
явить действительно нуждаю-
щихся граждан и обеспечить им 
целевую поддержку со стороны 
государства.

Как сообщалось ранее, по 
состоянию на 1 августа 2024 
года почти 372 тысячам человек 
из 70,2 тысячи семей оказана 
адресная социальная помощь. 
В текущем году на эти цели из 
бюджета предусмотрено 60,5 
млрд тенге.

Столичное Управление 
транспорта и развития дорож-
но-транспортной инфраструктуры 
совместно с уполномоченным 
органом по безопасности дорож-
ного движения - Управлением 
административной полиции ДП 
Астаны, а также районными аки-
матами ежегодно проводит обсле-
дование улично-дорожной сети 
в непосредственной близости от 
общеобразовательных и дошколь-
ных учебных заведений.

На основании обследования 
разработан план мероприятий 

Предупреждающие дорожные знаки 
устанавливают около столичных школ
и детских садов.

Безопасная дорога

по обеспечению детской безо-
пасности на 2024 год. Органи-
зации образования оснащены  
дорожной инфраструктурой в 
соответствии с требованиями 
стандарта СТ РК 1412-2017 «Тех-
нические средства регулирования 
дорожного движения».  Около 
образовательных учреждений 
установлены 370 знаков «Дети», 
593 - «Ограничение максимальной 
скорости», 302 - «Искусственная 
неровность», 830 - «Пешеходный 
переход».

Ôîòî ñ ñàéòà gov.kz

Курсы организованы Центром 
развития Астаны акимата города. 
Они проходят с участием между-
народных тренеров Всемирной 
федерации ассоциаций туристи-
ческих гидов (WFTGA).

Программа включает семинары 
и практические занятия, направ-
ленные на освоение передовых 
практик и актуальных трендов в 
экскурсионном обслуживании как  
внутренних, так и иностранных ту-
ристов в соответствии с международ-
ными стандартами. Практическая 
часть обучения состоит из занятий 

В Астане стартовали курсы по повышению 
квалификации  экскурсоводов в преддверии
V Всемирных игр кочевников.

Тренинг для гидов

по развитию профессиональных 
навыков проведения автобусной, 
пешей и музейной экскурсий по 
достопримечательностям города.

По окончании курса будет про-
веден экзамен по методике HOT 
(Hands on Tourist Guiding course), 
после которого участники полу-
чат международный сертификат 
WFTGA.

Отметим, Всемирная федерация 
ассоциаций  туристических  гидов 
(WFTGA) - это профессиональная 
организация, в которую входят 
союзы гидов из более  80 стран.

Церемония началась с подъ-
ема национального флага под 
звуки гимна. Посол Индии в 
Казахстане д-р Т. В. Нагендра 
ПРАСАД зачитал письмо Пре-
зидента Республики Индия, в 
котором были подчеркнуты 

Посольство Индии в Казахстане 
отпраздновало 78-й День независимости 
своей страны.

Важный праздник

достижения страны и важность 
международного сотрудничества.

В мероприятии приняли 
участие сотрудники посольства, 
представители индийской диа-
споры и почетные гости. 
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ПОВЕСТКА ДНЯ

В форуме приняли участие министр 
просвещения РК Гани БЕЙСЕМБАЕВ, 
аким столицы Женис КАСЫМБЕК, ру-
ководители и преподаватели вузов, уче-
ные, иностранные эксперты, педагоги 
государственных и частных организа-
ций образования столицы всех уровней.

В рамках форума состоялись пле-
нарное заседание, интерактивные сес-
сии, выставка инновационного учеб-
ного оборудования и программного 
обеспечения «Будущее цифрового обра-
зования» и мастер-классы с ведущими 
экспертами в области цифровизации в 
образовании.

Делегатами мероприятия в 
офлайн-режиме стали 2000 участников, 
в онлайн-формате - 20 тысяч слушате-
лей.

Как сказал Гани Бейсембаев, обра-
зование является одним из основных 
приоритетов социальной политики и 
пользуется наибольшей поддержкой 
государства. За последние 5 лет бюджет 
образования вырос в 2,5 раза, а объем 
инвестиций - в 6 раз.

Он также отметил особую миссию 
педагогов.

- Во все времена просветителями 
считались выдающиеся личности, ко-
торые ведут общество к самым ценным 
знаниям. Это, как мне кажется, с точно-
стью выражает истинную суть педаго-
гического труда. Это не громкие слова, 
потому что современный мир строится 
на знаниях, а свет знаний несете именно 
вы, учителя. Задача учителя - вовремя 
помочь, подсказать и направить. Спо-
собность тонко чувствовать человека и 
ситуацию, уважение к личности, уме-
ние самый маленький росточек способ-
ностей превратить в урожай успеха - эти 
качества мы ждем от учителя сегодня. 
Мы с вами должны стать локомотивом 
в формировании сознательного и толе-
рантного современного поколения, про-
движении позитивного имиджа стра-
ны, - сказал министр.

Аким Астаны Женис Касымбек оста-
новился на вызовах, которые стоят пе-
ред столичным образованием. 

- Особенностью нынешней системы 
образования является ее динамичное 
развитие. Город растет. В год в нем рож-
дается более 35 тысяч детей. Также из 
регионов в столицу переселяется 30-40 
тысяч человек. В результате увеличи-
вается количество школьников. За по-
следние 10 лет количество дошкольни-
ков выросло на 59 тысяч, учащихся - на 
160 тысяч. В настоящее время в городе 
проживает 1,5 млн человек. Из них 
около 250 тысяч - дошкольники, более 
280 тысяч - школьники, - сказал Женис  
Касымбек.

РЕКОРДНОЕ  
СТРОИТЕЛЬСТВО

По данным Управления образова-
ния столицы, на начало учебного года в 
Астане насчитывается 187 школ, из них 

ОБРАЗОВАНИЕ  
В ЦИФРОВУЮ ЭПОХУ

В Астане прошел 
традиционный 
августовский форум 
педагогических  
работников столицы.  
В этот раз мероприятие, 
приуроченное к началу 
нового учебного года, было 
посвящено теме «Digital 
Kazakhstan: образование  
в новой реальности».

110 - государственные (233006 детей), 
70 - частные (42674 ребенка) и 7 - респуб- 
ликанские (6470 детей). В новом учеб-
ном году в первый класс общеобразо-
вательных школ планируется принять  
28 тысяч детей. На сегодняшний день 
уже принято 24100 детей.

На конец прошедшего учебного года 
в городе функционировало 8 трехсмен-
ных и 16 переуплотненных школ. Де-
фицит в школах составлял 27800 уче-
нических мест. Для решения данного 
вопроса в текущем году ведется строи-
тельство рекордного количества школ - 
32 объекта почти на 100 тысяч учениче-
ских мест в две смены. Из них до конца 
года запланирован ввод в эксплуатацию 
более 20 школ.

В сентябре распахнут двери 12 школ 
на 15850 мест в одну смену. В декабре до-
полнительно будет введено в эксплуа- 
тацию 9 школ на 14440 мест в одну сме-
ну. Таким образом, до конца текущего 
года будут решены вопросы шести трех-
сменных и девяти переуплотненных 
школ. Вопросы дефицита мест по двум 
трехсменным школам и семи переуп- 
лотненным будут решены в 2025 году.

Всего по проекту «Комфортная шко-
ла» построят 24 школы на 90 тысяч мест. 
15 из них будут расположены в дина-
мично развивающихся районах «Есиль» 
(6 школ) и «Нура» (9 школ).

Кроме того, на 2024 год намечен ре-
монт 33 объектов образования: капи-
тальный - 2 школ, текущий - 31. На се-
годняшний день работы завершены в 25 

учреждениях образования, остальные 8 
закончат до 25 августа.

На новый учебный год будет приоб-
ретено 1,3 млн экземпляров учебников 
и учебно-методических комплексов. До 
20 августа все учащиеся города будут 
обеспечены учебниками.

В текущем году планируется приоб-
ретение 56 предметных кабинетов по 
пяти направлениям (физика, биология, 
химия, STEM и робототехника). 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ
В рамках фонда «Всеобщее обя-

зательное обучение» предусмотрено 
оказание материальной и финансовой 
помощи учащимся из социально уязви-
мых категорий для приобретения одеж-
ды, обуви, канцелярских принадлежно-
стей. 

В предстоящем учебном году раз-
мер материальной помощи составляет 
43407 тенге на одного ребенка. На се-
годняшний день в школы столицы по-
ступило более 12 тысяч обращений. Все 
они были отработаны. 

Также в рамках подготовки к ново-
му учебному году проводится акция 
«Дорога в школу». Учащимся из мало-
обеспеченных, многодетных семей, 
детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, оказывается 
помощь за счет спонсорских средств в 
виде школьных рюкзаков с принадлеж-
ностями. Всего планируется охватить 
более 8500 детей из социально уязви-
мых категорий. 

условий для увеличения спектра услуг. 
В городе функционируют 3 специаль-
ных детских сада, в 24 работают специа- 
льные группы для детей с нарушени-
ями, в 78 дошкольных организациях 
открыты группы инклюзивного образо-
вания и 8 кабинетов поддержки инклю-
зии для детей с аутизмом, - сказал ру-
ководитель Управления образования 
столицы Касымхан СЕНГАЗЫЕВ.

В 29 школах открыты кабинеты под-
держки инклюзии. Для каждого ребен-
ка организовано психолого-педагоги-
ческое сопровождение (дефектологи, 
логопеды, психологи). С нового учеб-
ного года планируется открытие еще 18 
таких кабинетов. 

Впервые для ранней профессио-
нальной ориентации детей с особыми 
образовательными потребностями на 
базе 8 школ (опорные школы № 8, 23, 65, 
71, 79, 83, 89, 96) для 7-9-х классов реа-
лизуется программа «Моя будущая про-
фессия» по специальностям «Поварское 
дело» и «Швейное дело». 

СЕТЬ КОЛЛЕДЖЕЙ
В настоящее время в Астане функцио- 

нируют 32 колледжа: 9 - государствен-
ных, 23 - частных.

В новом учебном году более 40 тысяч 
студентов планируют обучаться по 73 
специальностям и 121 квалификации, 
в том числе 27 тысяч студентов (67%) 
по государственному образовательно-
му заказу. В этом году государственный 
образовательный заказ по сравнению с 
прошлым годом увеличен на 3500 мест. 
В настоящее время продолжается при-
ем документов в колледжи. Итоги кон-
курса будут опубликованы 23 августа на 
сайте Управления образования.

 
ЦИФРОВЫЕ КОМПЕТЕНЦИИ

Участники форума обсудили проб- 
лемы развития системы образования в 
реалиях интенсивной цифровизации и 
массового распространения технологий 
искусственного интеллекта. 

В ходе мероприятия прозвучали ре-
комендации по повышению качества 
и доступности дошкольного, среднего, 
технического и профессионального об-
разования в условиях цифровизации. 
Эксперты поделились предложениями 
по обмену передовым опытом примене-
ния цифровых технологий в образова-
нии. Было акцентировано внимание на 
необходимости постоянного развития 
цифровых компетенций педагогов и 
учащихся. Спикеры продемонстриро-
вали наработки по управлению процес-

ГРАНТЫ АКИМАТА
Особое внимание уделяется подго-

товке кадров. Ежегодно акимат столи-
цы размещает государственный обра-
зовательный заказ по педагогическим, 
медицинским специальностям и дру-
гим направлениям для устранения де-
фицита кадров. На 2024-2028 учебные 
годы акиматом города выделено 858 об-
разовательных грантов на подготовку 
специалистов с высшим и послевузов-
ским образованием. Госзаказ размещен 
в восьми вузах страны.

КОМФОРТНОЕ  
ПРОЖИВАНИЕ

Одним из приоритетов является 
создание условий для безопасного и 
комфортного проживания учащейся 
молодежи. В текущем году в столице в 
рамках ГЧП построят 6 общежитий для 
студентов. Они позволят создать почти 
4,5 тысячи мест. В 2025 году планирует-
ся ввести в эксплуатацию еще 2 обще-
жития.

Кроме того, акимат Астаны выделил 
земельные участки 4 университетам 
для строительства общежитий.

ИНКЛЮЗИВНОЕ  
ОБРАЗОВАНИЕ

Акимат города большое внимание 
уделяет развитию сферы психолого-пе-
дагогического сопровождения детей. 

- Наряду с расширением инфра-
структуры ведется работа по созданию 
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ПОВЕСТКА ДНЯ

сами обучения с использованием циф-
ровых решений. Особое внимание было 
уделено практическим рекомендациям 
по этическому и безопасному примене-
нию искусственного интеллекта в обра-
зовании.

В новом учебном году на базе ряда 
школ столицы планируется открыть 
центры IT-компетенций. 

- В связи с этим будем расширять со-
трудничество с университетами Аста-
ны для организации совместных проек-
тов по исследовательской деятельности 
педагогов и учащихся с использова-
нием возможностей инновационных 
лабораторий университетов, - отметил 
Касымхан Сенгазыев.

По его словам, в связи с расширени-
ем применения цифровых технологий 
и искусственного интеллекта в образо-
вательном процессе будет проводиться 
постоянное повышение квалификации 
по IT-компетенциям для педагогов есте-
ственно-математических направлений. 

- В форуме участвуют наши коллеги 
из системы высшего образования. Поль-
зуясь возможностью, хочу предложить 
совместный проект школ и универси-
тетов столицы - «День без турникетов». 
По установленному графику учащиеся 
старших классов могли бы посещать ла-
бораторные занятия в университетах, 
присутствовать на лекциях профессо-
ров по выбранным темам. Это, с одной 
стороны, было бы хорошим стимулом 
для наших выпускников при выборе бу-
дущей профессии, а с другой стороны, 
открыло бы дополнительные возмож-
ности для получения знаний по предме-
ту, в том числе и по цифровым техноло-
гиям, - озвучил предложение Касымхан 
Сенгазыев.

В прошедшем учебном году в каче-
стве эксперимента в рамках профори-
ентационной работы в 50 столичных 
школах были открыты педагогические 
классы, что стало импульсом для де-
тей в выборе будущей профессии. На 
сегодня около 300 выпускников педаго-
гических классов выбрали профессию 
учителя. В текущем году по такому же 
принципу будут открыты инженер-

ные классы по углубленному изучению 
IT-технологий. 

В рамках единой программы воспи-
тания «Біртұтас тәрбие» будет продол-
жено внедрение национальных цен-
ностей в учебный процесс. Для этого в 
ряде школ будут открыты специальные 
центры компетенций по воспитатель-
ной работе.

Также в целях оказания профессио-
нальной помощи учителям при подго-
товке к занятиям на базе городского ме-
тодического центра запустят цифровую 
платформу Astana Digital Mektebi.

Касымхан Сенгазыев отметил ре-
шающую роль руководителей образова-
тельных учреждений в трансформации 
школ.

- Уважаемые коллеги, сегодня рево-
люции в сфере IT-технологий меняют 
жизнь человечества. Вызовом перед 
нами всеми является то, что в условиях 
быстрых технологических, демографи-
ческих и культурных изменений ради-
кально усложнились задачи управления 
школами, формулируются требования к 
комплексным компетенциям руководи-
телей - запрос на лидерскую позицию и 
лидерские практики. Поэтому система 
образования нуждается в быстрой адап-
тации к новым реалиям. Успех зависит 
от того, насколько в реализацию озвучи-
ваемых сегодня предложений будут вов-
лечены руководители школ. Для этого 
потребуется их инициатива, ориентиро-
ванная на достижение общих показате-
лей, - отметил руководитель Управления 
образования столицы.

Он пожелал всем педагогам успе-
хов в предстоящем учебном году и 
выразил уверенность, что цифровые 
навыки современных педагогов будут 
способствовать повышению качества 
образования.

В завершение мероприятия педаго-
гам, внесшим особый вклад в развитие 
образования столицы, были вручены 
ведомственные награды Министерства 
просвещения - нагрудные знаки «Ы. Ал-
тынсарин» и «Білім беру ісінің құрметті 
қызметкері», медаль «Еңбек ардагері».

Мансия САКЕНОВА

Новое место, окружение и режим 
дня, несомненно, могут вызвать стресс 
у юного организма. Однако, по словам 
Гульжан Гусмановой, спокойствие ре-
бенка напрямую зависит от состояния 
родителей, а особенно от мамы. 

- Спокойная мама - спокойный 
ребенок. Важно показать свое добро-
желательное отношение к школе, 
учителям, одноклассникам. Дети мо-
ментально считывают и перенимают 
ваше состояние. Поэтому если вы буде-
те испытывать много тревоги, напря-
жения и страха относительно школы, 
то и ребенок будет себя так чувство-
вать. Настраивайте на положительный 
лад, расскажите, что школа бывает раз-
ной - интересной, веселой. Добавьте о 
том, что обязательно будут открытия, 
друзья. Можно сходить на экскурсию, 
чтобы у будущего ученика сформиро-
валось общее представление о новом 
месте. Также можно поделиться свои-
ми историями, когда вы были школь-
ником. Тогда ребенок будет понимать, 
что все учатся, это важная часть жиз-
ни, - поделилась нейропсихолог.

Еще один важный этап при подго-
товке ребенка к первому классу - это 
приобщение его к покупкам для шко-
лы.

- Дайте детям возможность выбрать 
самим себе одежду и школьные при-
надлежности. Это поможет вызвать 
интерес к учебе и сформировать внут- 
ренний образ школьника, что положи-
тельно скажется на школьной моти-
вации. Например, в магазине можно 
предложить ребенку выбрать один из 
2-3 пеналов, - рассказала собеседница.

Готовясь к первому классу, мож-
но проводить время с ребенком за 
совместным чтением специализиро-
ванной литературы. Психолог реко-
мендует книгу «Лесная школа. Кор-
рекционные сказки» писательницы 
Марины Панфиловой.

Также Гульжан настоятельно сове-
тует заранее подготовить ребенка к но-
вому режиму дня.

- Начать менять режим дня нужно 
как минимум за две недели до начала 
обучения, а лучше за три. Перенастрой-

Как подготовить ребенка к первому классу
Через несколько недель распахнутся двери школ по всей стране. В кабинетах зазвучат 
детские голоса в ожидании новых знаний и впечатлений. Для некоторых казахстанских 
школьников 1 сентября 2024 года будет по-особенному значимым. В этот день  
тысячи первоклассников впервые сядут за школьные парты. О том, как подготовить 
ребенка к этому важному событию, рассказала детский психолог, нейропсихолог 
Гульжан ГУСМАНОВА.

те режим так, как он будет выглядеть 
во время посещения школы. Также 
важно обеспечить ребенку спокойный 
раздельный сон. Для этого в комнате 
должно быть темно, прохладно и тихо. 
Можно сделать мягкий массаж, что-
бы помочь заснуть. Сон - это важный 
процесс во время обучения. Без полно-
ценного отдыха ребенку будет сложно 
сконцентрироваться на учебе и запо-
минать новое. Есть случаи, когда се-
мья отправляется на отдых за границу 
в конце августа прямо перед началом 
занятий. К сожалению, по приезде пер-
воклассник не успеет восстановиться и 
привыкнуть к новому распорядку, - от-
метила детский психолог.

По словам эксперта, среди родите-
лей первоклассников распространено 
и другое поведение: мамы и папы еже-
дневно собирают ребенка в школу, тем 
самым отнимают у него возможность 
обрести навык самостоятельности.

- Среди родителей первоклассников 
распространено, когда они сами гото-
вят ребенка к школе - выбирают одеж- 
ду, складывают учебники, тетради и 
другие принадлежности. В первые 1-2 
недели это допустимо, однако важно 
в дальнейшем привлекать его к сбору 
рюкзака, подготовке одежды, чтобы 
он чувствовал свою состоятельность. 
Дети могут что-то забыть и допустить 
ошибки, именно так они понимают 
причинно-следственную связь. Напри-
мер, однажды мой сын забыл дома пе-

нал, я сразу обратила на это внимание, 
но решила дать ему возможность по-
лучить опыт. Перед выходом из дома я 
уточнила у него: «Ты все взял?», на что 
получила утвердительный ответ. По-
сле школы сын признался, что забыл 
школьные принадлежности, с того 
момента он стал всегда помнить про 
пенал, - поделилась личным опытом 
Гульжан.

Родителей первоклассников за-
частую тревожит вопрос о секциях и 
кружках: когда стоит добавлять допол-
нительные занятия, чтобы не нагру-
зить школьника.

- Все зависит от самого ребенка. У 
кого-то адаптация к школе проходит 
быстро, кому-то нужно больше време-
ни. Если вы видите, что сын или дочь 
привыкли к школе, легко просыпа-
ются и выполняют задания, успевают 
погулять и задают вам вопрос: «Чем 
мне еще заняться?», то тогда можно 
задуматься о дополнительных круж-
ках. В первую очередь, рекомендую 
именно спортивные занятия. Если ре-
бенок не занимается спортом, то ему 
неоткуда брать энергию. После тре-
нировок всегда прилив сил и энергии 
как у взрослых, так и у детей. Нужно 
выбирать секции, которые заверша-
ются не слишком поздно, чтобы не 
перевозбуждать нервную систему и 
ребенок не имел трудностей со сном. 
Отдельно отмечу, что важно подобрать 
подходящий вид спорта. Некоторым 
детям больше подходит скалолазание, 
кому-то фехтование, а другим борьба. 
Советую проконсультироваться с орто-
педом, невропатологом и нейропсихо-
логом, - сказала эксперт.

В случае, если первоклассник все 
же столкнется со стрессом во время 
обучения, психолог советует в первую 
очередь обратить внимание на каче-
ство сна, питания, питьевого режима, 
больше проводить времени на свежем 
воздухе, читать книги, играть, бесе-
довать и заниматься творчеством - ле-
пить из глины и пластилина, рисовать.

Мария КОНЮХОВА
Фото из личного архива  

Гульжан ГУСМАНОВОЙ

В церемонии открытия принял учас- 
тие аким Есильского района Дармени-
яр КЫДЫРБЕКУЛЫ и выразил благо-
дарность всем предпринимателям.

 - Хотелось бы от имени акимата 
Есильского района выразить благо-
дарность национальной компании и 
предпринимателям столицы, поддер-
жавшим организацию этой ярмарки. 
Подготовка детей к школе - важное со-
бытие для каждой семьи. Именно по- 
этому мы верим, что эта ярмарка будет 
полезна для всех родителей, - сказал 
аким района.

-  Это мероприятие дает возмож-
ность объединить товары и услуги для 
детей и родителей в одном месте. В этом 
году она проводится в третий раз. За по-
следние два года оборот ярмарки достиг 
140 миллионов. Это показывает, что 

ЭТОЙ ЯРМАРКИ КРАСКИ!
ярмарка приносит пользу предприни-
мателям и родителям, - сказал первый 
заместитель председателя правления на-
циональной компании QazExpoCongress  
Даулет КУАНДЫКУЛЫ.

Кроме того, на церемонии откры-
тия от имени национальной компании 
около 40 детям из семей социально 
уязвимых слоев населения были вру-
чены школьные ранцы с канцелярски-
ми принадлежностями.

 - Хочу выразить благодарность 
всем, кто организовал такое меропри-
ятие. Мы с внуком пришли сегодня и 
получили замечательный подарок к 
школе, - сказала жительница города Га-
ухар КОСПАНОВА.

Столичная бизнесвумен Айгерим 
КУДАБАЕВА впервые участвует в та-
ком мероприятии.

 - В целом могу сказать, что такая 
ярмарка очень полезна для детей. По-

тому, что родители могут купить все 
необходимое ребенку в одном месте, - 
сказала она.

На ярмарке можно купить не толь-
ко школьные принадлежности и то-
вары для детей, но и принять участие 
в развлекательной программе. Был 
проведен мастер-класс по шахматам и 
представлены выступления детских 
творческих студий, детские показы 
мод и аниматоры. Кроме того, среди 
посетителей проведена лотерея, в ко-
торой были разыграны спортивный ве-
лосипед, школьные рюкзаки с полным 
набором канцелярских принадлежно-
стей, а также 500 купонов на бесплатное 
мороженое. Стоит отметить, что ярмар-
ка продлится до 18 августа. 

Также до 31 августа проходят 
школьные ярмарки в торговых домах 
«АйМак-Тау», «Тулпар», «Азия-Парк», 
Keruen City, «Рахмет», «Джафар», «Кок-
тал», «Асем», «Армада», Astana Mall, 
«Аружан».

Зарина САРСЕНБАЙ

►Окончание. Начало на стр. 1
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СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ

В феврале 2022 года в райо-
не «Сарыарка» появился Центр 
активного долголетия. Этот 
проект был задуман с целью 
улучшения качества жизни 
пожилых граждан, предостав-
ления им возможности вести 
активный образ жизни. Здесь по-
жилые люди могут не только ак-
тивно заниматься физической 
культурой, но и развивать свои 
навыки, находить единомыш-
ленников и поддерживать соци-
альные связи.

Изначально центр распо-
лагался на улице Сейфуллина, 
в помещении площадью всего 
100 квадратных метров, где обо-
рудовали два небольших зала: 
в одном проходили занятия по 
лечебной физкультуре, а в дру-
гом — тренировки по фитнесу, 
адаптированному для пожилых 
людей. Также была выделена 
комната для изучения англий-
ского и казахского языков.

- С каждым месяцем коли-
чество желающих заниматься 
в центре росло, что свидетель-
ствовало о большой востребо-
ванности таких услуг. Мы при-
няли решение о поиске более 
просторного помещения. В ре-
зультате такое было найдено, 
площадью более 600 квадратных 
метров, оно полностью соответ-
ствует современным требова-
ниям подобного центра. Здесь 
имеются все необходимые залы, 
оборудованные современными 
тренажерами, зеркалами для за-
нятий танцами и йогой, а также 
помещение для творческих за-
нятий, - говорит руководитель. 

Филиал расположен 
по адресу: улица 
Бейбітшілік, 25, 
2-й этаж, БЦ «Өркен», 
контактный телефон: 
57-66-17. Электронная 
почта: aktivcenter2021@
mail.ru @aktivnoe_
dolgoletie_astana

- Одной из уникальных осо-
бенностей нашего центра яв-
ляется компьютерный класс, 
оснащенный мониторами и 
компьютерами. Мы обучаем 
пожилых людей основам ком-
пьютерной грамотности, что-
бы они могли свободно ориен-
тироваться в Интернете. Это 
включает в себя возможность 
оплачивать коммунальные ус-
луги через электронную циф-
ровую подпись (ЭЦП), общаться 

с родственниками с помощью 
видео звонков и решать другие 
повседневные вопросы. Обуче-
ние компьютерной грамотности 
не только помогает участникам 
быть более независимыми, но и 
способствует их социальной ин-
теграции. Современные реалии 
требуют от нас особого внима-
ния к вопросам кибербезопас-
ности. Мы проводим занятия 
по защите от смартфонного мо-
шенничества и обучаем пожи-
лых людей безопасному исполь-
зованию технологий. С учетом 
возрастающей активности мо-
шенников в Интернете это на-
правление становится особенно 
актуальным, - продолжил Кен-
жебулат Бапишев.

Помимо образовательных 
программ, здесь активно зани-
маются трудотерапией - одним 
из методов реабилитации лю-
дей, перенесших инсульт или 
инфаркт. Занятия по вышива-
нию, работе с пряжей и бисе-
ром не только помогают раз-
вивать мелкую моторику, но и 
способствуют восстановлению 
функций рук. Трудотерапия 
также позволяет пожилым лю-
дям выразить себя творчески, 
что положительно сказывает-
ся на их эмоциональном состо-
янии.

успели посетить ОАЭ, Узбеки-
стан и Германию, - рассказывает 
руководитель. 

В центре также открыта сен-
сорная комната - специальное 
пространство для психологи-
ческой разгрузки. После на-
пряженных занятий или перед 
началом уроков людям необхо-
димо расслабиться, ведь пожи-
лые люди часто сталкиваются с 
различными стрессовыми ситу-
ациями в повседневной жизни, 
что может вызывать негативные 
эмоции. Специалисты старают-
ся создать комфортную атмос-
феру, где каждый сможет вос-
становить душевное равновесие.

- Наши специалисты, вклю-
чая медицинских работников и 
психологов, внимательно сле-
дят за состоянием участников. 

Мы не являемся лечебным уч-
реждением, наша основная за-
дача - социализация пожилых 
людей через объединение по 
интересам в кружках и груп-
пах. Мы узнаем о потребностях 
и желаниях наших участников, 
что помогает нам лучше орга-
низовать работу центра и пред-
лагать актуальные программы, 
- отметил спикер. - Уверены, что 
каждый из наших посетителей 
найдет здесь поддержку и пони-
мание, а также сможет реализо-
вать свой потенциал. Наша цель 
- создать такое пространство, где 
пожилые люди смогут не толь-
ко заботиться о своем здоровье, 
но и наслаждаться жизнью, на-
ходя радость в каждом дне, - ре-
зюмировал он. 

Фото из архива ЦАД 

РАДОСТЬ 
КАЖДОГО ДНЯ
Центры активного долголетия меняют жизнь 
людей старшего поколения, даря им новые 
возможности и помогая раскрыть таланты. 
Об этом мы говорили с Кенжебулатом 
БАПИШЕВЫМ, руководителем филиала, 
расположенного в районе «Сарыарка» 

- Ярким мероприятием наше-
го центра стало дефиле бабушек, 
которое прошло в рамках празд-
нования Дня столицы. Оно ста-
ло настоящим праздником для 
участников, они смогли проде-
монстрировать наряды, проду-
манные до мелочей, а также по-
казать свои таланты в танцах и 

пении. Дефиле не только подня-
ло настроение всем присутство-
вавшим, но и дало возможность 
участникам почувствовать 
себя красивыми и уверенными. 
Наши модели уникальные, в 
возрасте 70-75 лет ходят по по-
диуму, демонстрируя казахскую 
национальную одежду. Они уже 

В 
ТЕ

М
У

Участники продемонстрировали свои творческие 
способности, исполнили любимые песни и танцы. Ат-
мосфера была наполнена радостью и весельем, а сама 
игра добавила ноту национального колорита. Бабушки 
и дедушки с энтузиазмом включились в детскую игру. 

Немного о традициях
В центре активного долголетия 
района «Алматы» провели 
увлекательную традиционную 
казахскую игру «Сақина салу».

Полосу подготовила Екатерина ТЫЩЕНКО
Фото предоставлено организаторами
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ПОДРОБНОСТИ

Здесь могла быть ваша РЕКЛАМА!

Центр трудовой мобильности 
столицы провел масштабную 
городскую ярмарку вакансий, 
которая объединила более 70 ра-
ботодателей, готовых предложить 
свыше тысячи вакантных мест. 
Мероприятие прошло на террито-
рии Высшего политехнического 
колледжа, где присутствовали 
представители различных сфер, 
включая строительство, произ-
водство, торговлю, финансы, 
транспорт и складирование.

В ярмарке приняли участие 
государственные органы, акцио-
нерные общества, товарищества с 
ограниченной ответственностью, а 
также индивидуальные предпри-
ниматели. Были представлены 
вакансии в таких сферах, как 

В Астане прошла городская ярмарка вакансий 
для безработных граждан. Среди актуальных 
запросов работодателей - курьеры, водители и 
пекари. 

Работа найдется каждому

бухгалтерия, SMM, преподава-
ние, строительство, медицина и 
многие другие.

Самая высокая заработная 
плата, предложенная на ярмар-
ке, составляет 500 тысяч тенге, а 
средняя - 200 тысяч тенге. В рам-
ках мероприятия также прошли 
встречи с работодателями, где 
обсуждались актуальные вопросы 
трудового законодательства и 
обязательного социального ме-
дицинского страхования.

В этом году в Астане планирует-
ся проведение четырех городских 
ярмарок вакансий. С начала года 
уже проведены две крупные и 18 
мини-ярмарок, следующая крупная 
ярмарка запланирована на сентябрь.

Åêàòåðèíà ÒÛÙÅÍÊÎ

игровой зависимости и лудомании. 
Роздано 500 информационных 
листовок, брошюр и буклетов,  
проведено 6 профилактических 
встреч со студентами средних 
специальных учебных заведений 
с участием врачей-психиатров, 
наркологов высшей категории. 
Таким образом, эти мероприятия 
помогут снизить уровень игровой 
зависимости и кибербуллинга 
в обществе, а также повысить 
осведомленность граждан об 
этих проблемах, -  добавил Самат 
Ибраев.

На брифинге также рассказали 
о волонтерской деятельности. С 
2020 года работает городской штаб 
волонтеров, привлечено более 30 
волонтерских организаций, 20 
инициативных групп, 8 непра-
вительственных организаций, 
работающих в сфере государ-
ственной молодежной политики, 
20 медийных лиц республики.

- Прежде чем молодому чело-
веку вступить в наши ряды, он 
должен пройти Школу волонте-
ров. Это позволяет подготовить 
добровольцев к проведению 
мероприятий различного уров-
ня. В программу включены кур-

Молодежная политика имеет различные направления,
одно из важных - жилищный вопрос. О программах жилья и проектах 
по трудоустройству молодежи шла речь на брифинге в Службе 
коммуникаций. Спикером выступил руководитель Управления
по вопросам молодежной политики Астаны Самат ИБРАЕВ. 

АСТАНА - ГОРОД МОЛОДЫХ

В СТОЛИЦЕ ЧИСЛО МОЛОДЕЖИ В ВОЗРАСТЕ ОТ 14 
ДО 35 ЛЕТ НАСЧИТЫВАЕТ 455 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК. 
В 15 ВУЗАХ ОБУЧАЮТСЯ 79 ТЫСЯЧ СТУДЕНТОВ, 
В 32 КОЛЛЕДЖАХ - 36 ТЫСЯЧ УЧАЩИХСЯ. 

сы изучения истории страны, 
оказания первой медицинской 
помощи, изучения менталите-
та разных стран, разрешения 
конфликтов. Волонтеры также 
вносят свой вклад в проведение 
международных, республикан-
ских концертов, форумов в нашем 
городе, - сказал спикер.

Справочно. Помимо центра 
«Астана жастары», в городе есть 
много профильных волонтерских 
организаций. Например, Lider.kz 
- группа поиска пропавших без 
вести, «Стоп-Отлов», «Теремок» 
- приют по защите животных, 
их содержанию, «Серебряные 
волонтеры» - группа волонтеров 
старше 50 лет, «КазМед жастары» 
- волонтеры в области медици-
ны и др.

- Также хочу отметить, что с 
3 по 12 августа мы праздновали 
День молодежи. В этом году 
мероприятие прошло в формате 
национальной молодежной 
декады «Жастармен бірге». 
Каждый день был посвящен 
определенному направлению: 
развитию экологической куль-
туры, продвижению здорового 
образа жизни, интеллектуально-
му развитию, поддержке благо-
творительности. В завершение 
декады провели фестиваль 
«Жастармен бірге» в формате 
open air. Пригласили популярных 
артистов и подарили жителям 
города праздничное настроение, 
- сказал Самат Ибраев.

Êóðàëàé ÌÓÐÀÒÎÂÀ

-  В этом году заявки по жи-
лищной программе «Елорда 
жастары» принимались с 1 по 
6 февраля. Было выдано около 
200 кредитов. Проведение про-
граммы «Арендное жилье без 
права выкупа для работающей 
молодежи» запланировано на 
конец года, - сказал Самат Ибраев.

Также он отметил, что по 
решению вопроса занятости 
молодежи ведется несколько 
программ совместно с Центром 
трудовой мобильности. Всего, по 
итогам первого полугодия, мерами 
занятости охвачено свыше 9 тысяч 
человек. По проекту «Жасыл ел» 
за два месяца трудоустроено 3700 
желающих. До конца лета охват 
составит 4200 молодых людей.

- Молодежь также участвует 
в таких мероприятиях, как «Таза 
дүйсенбі», «Сәтті сәрсенбі», «Жасыл 
Астана», в рамках экологической 
акции «Таза Қазақстан». Цель 
акции не только участвовать 
в субботниках, но и призвать 

молодежь отказаться от вред-
ных привычек. Например, мы 
провели масштабную акцию по 
сжиганию насвая, на постоянной 
основе проводится мероприятие 
«Обменяй зависимость на спорт», 
рейды по закрашиванию рекламы 
наркотических веществ, - сказал 
глава управления.

Как сообщил спикер, ведется 
работа с молодежью категории 
NEET. Это молодые люди, которые 
не учатся и не работают. На сегод-
няшний день они составляют 6,4%, 
или 27 866 человек. Программа 
возможностей для жителей сто-
лицы, которые хотят повысить 
и получать стабильный доход, 
представлена в проекте JOLTAP. 
Горожане могут записаться на 
краткосрочное обучение, обра-
тившись в модульные пункты. 

Спикер отметил, что актуаль-
ной остается борьба с азартными 
играми.

-  С начала года ведется ак-
тивная работа по профилактике 

Он состоится в октябре теку-
щего года по инициативе Прези-
дента, озвученной в ходе шестого 
Саммита СВМДА. 

Волонтеры из 27 стран мира соберутся в Астане на Слете лидеров 
движения СВМДА.

Молодежные инициативы
будут услышаны

Цель слета - обозначение 
роли волонтерства в реализации 
целей устойчивого развития и 
укрепление межкультурного 

диалога в странах Азии. Также 
встреча станет платформой для 
обсуждения важных социальных 
проблем.

В связи с этим состоялось 
заседание оргкомитета с участи-
ем вице-министра культуры и 
информации Айзады КУРМАНО-
ВОЙ, заместителя Генерального 
секретаря СВМДА Чжана ЛИАН, 
представителей МИД и акимата 
Астаны. 

На встрече обсудили про-
грамму предстоящего слета, 
логистику участников, органи-
зационно-технические моменты 
и вопросы безопасности.  

Напомним, Слет волонтеров 
СВМДА состоится 3-4 октября 
в Астане. Участие примут 400 
активистов. Для них будут 
организованы тематические 
панельные сессии, образователь-
ные и культурные мероприя-
тия.

Также в рамках слета запла-
нировано седьмое заседание 
Молодежного совета СВМДА, по 
итогам которого будут приняты 
совместные рекомендации по 
развитию волонтерства. 

Ôîòî ñ ñàéòà gov.kz
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В рамках акции аппарат 
акима района «Алматы» 
совместно с партией Амаnаt 
очистили от мусора снеж-
ный полигон, расположен-
ный по улице А1. Меропри-
ятие прошло при активном 
участии  членов партии, 
подрядных организаций и 
местных активистов. Напом-
ним, в рамках масштабной 
экоакции также проводятся 
работы по санитарной очист-
ке города, сетей ливневой 
и арычной канализации, 
уборке улиц, тротуаров, 
внутриквартальных тер-
риторий, общественных 
пространств и дворов.

Более 150 тонн мусора вывезли со снежного 
полигона  в районе «Алматы». Для эффективной 
уборки было задействовано 10 единиц 
специализированной техники.

Чистый полигон

Компания имеет 30-летний 
опыт работы в этой сфере. В ее 
составе имеется 19 единиц спец-
техники - мусоровозы 2024 года 
выпуска, оцинкованные кон-
тейнеры для твердых бытовых 
отходов в количестве 1000 штук, 
контейнеры пластиковые для раз-
дельного сбора ТБО в количестве 
2000 штук, а также порядка 250 
сотрудников.

С 15 августа в районе «Байқоңыр» приступила 
к работам по вывозу твердых бытовых отходов 
новая подрядная организация.

- По вопросам работы по вывозу 
мусора можно обращаться по 
следующим контактным номе-
рам: +7-775-525-15-13 (главный 
специалист отдела благоустройства 
аппарата акима района «Байқоңыр» 
Айбек Ашуов), +7-771-831-83-17 
(руководитель эксплуатационного 
отдела ТОО «ГорКомТранс» Арман 
Нурабаев), - сообщила пресс-служба 
акимата района.

Обновленная территория скве-
ра площадью 1340 кв. м теперь 
оборудована новой брусчаткой 
и тартановым покрытием. Это 
значительно повысило удобство 
и безопасность для жителей 
района. 

- Одним из ключевых элемен-
тов обновления стало внедрение 
новых малых архитектурных 
форм, выполненных из дерева. Эти 

В районе «Сарыарка» завершены работы 
по капитальному ремонту общественного 
пространства на пересечении улиц Биржан 
сал и Кутпанова. Этот проект был реализован 
в рамках реконструкции исторических улиц 
города.

экологически чистые конструкции 
не только придают скверу эстети-
ческую привлекательность, но и 
снижают риск травм, что особенно 
важно для детей и пожилых людей. 
Дополнительно на территории 
сквера были благоустроены биоту-
алеты, включающие три кабины: 
женскую, мужскую и для людей 
с инвалидностью, - отметили в 
акимате района.

Это позволит повысить безопасность на дорогах, улучшить органи-
зацию транспортного потока, а также обозначить четкие пешеходные 
переходы для безопасности жителей.

«Дополнительные вопросы жители могут задать по телефону 
+7 (7172) 55-18-32 (главный специалист отдела инфраструктуры 
аппарата акима района «Алматы» Аблайхан Айыпов)», - говорится в 
сообщении акимата района.

В районе «Алматы» продолжаются работы
по нанесению дорожных разметок
на обновленные полотна дорог.

Наградную книжку «Күміс алқа» на имя Смановой 
Гульсары Тастемировны в связи с утерей считать недей-
ствительной.

ОО инвалидов «Серпер Сенім», БИН 180640006618, сообщает о своей 
ликвидации. Претензии принимаются в течение двух месяцев по адресу: 
г. Астана, р-н «Алматы», пр. Абылай-хана, д. 10, кв. 4.

Товарищество с ограниченной ответственностью «NovoPlast», БИН 210540018876, 
сообщает о своей ликвидации. Претензии принимаются в течение двух месяцев со 
дня публикации объявления по адресу: РК, г. Астана, ул. Герцена, д. 32.

В столице стартовал месячник пожарной 
безопасности в жилом секторе, сообщает
ДЧС города.

Готовь печи летом

Как отметил старший инженер 
Управления государственного по-
жарного контроля Департамента по 
чрезвычайным ситуациям Астаны 
Ербаглан ПОЛАТОВ, ежегодно с 
наступлением холодов и прибли-
жением отопительного сезона 
ДЧС проводит профилактические 
мероприятия в частном жилом 
секторе. Эти меры направлены 
на предотвращение гибели и 
травматизма людей и включа-
ют в себя обход дворов, рейды и 
разъяснительную работу. Особое 
внимание уделяется состоянию 
печей, дымоходов и электрона-
гревательных приборов. 

- Целью месячника является 
обеспечение максимальной безо-
пасности в отопительный период 
и недопущение чрезвычайных 
ситуаций. В рамках акции специ-

алисты департамента совместно 
с представителями социальных 
служб провели масштабный обход 
жилых домов. Особое внимание 
при этих проверках уделяется 
домам, где проживают социально 
уязвимые категории граждан. 
Именно они часто не имеют воз-
можности обеспечить должный 
уровень пожарной безопасности. 
Всего было проверено более 1000 
домов, из которых 310 принадле-
жат социально уязвимым слоям 
населения. В ходе обходов жителям 
предоставляются рекомендации 
по устранению выявленных на-
рушений, а также вручаются 
памятки с правилами пожарной 
безопасности, - сказал Ербаглан 
Полатов.

По его словам, в текущем году 
на территории столицы зареги-

стрировано 430 пожаров, что на 
6,7% больше, чем в прошлом. Из 
них в жилом секторе 171. 

- Главные причины пожа-
ров остаются неизменными: 
неосторожное обращение с огнем, 
нарушение правил монтажа и 
эксплуатации электрооборудо-
вания, неправильная установка 

и эксплуатация отопительных 
печей и дымоходов. Департамент 
напоминает, что ваша безопас-
ность в ваших руках. Следуйте 
правилам пожарной безопасности, 
и тогда холодный сезон пройдет 
без происшествий, - призвал 
Ербаглан Полатов.

Ìàíñèÿ ÑÀÊÅÍÎÂÀ
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Со сцены о любви
Актер Государственного академического 
русского театра драмы имени М. Горького 
Максим ЯЩЕНКО делится историей создания 
уникальных творческих вечеров, которые 
погружают зрителей в мир поэзии и искусства.

- Расскажите, как вы пришли к 
идее проводить такие творчес-
кие вечера.

- Идея проведения творческих 
вечеров возникла совершенно 
спонтанно. Во время репетиций 
спектакля «Гроза» Островского 
я заглянул в гримерку к актрисе 
Ульяне Апрельской. Желание со-
здать нечто особенное привело нас 
к обсуждению идеи вечера поэзии. 
Начали с того, что делились люби-
мыми стихами, и вскоре пришли 
к мнению, что это должно быть 
больше, чем просто поэтический 
вечер.

Мы поняли, что для создания 
нужной атмосферы стандартные 
музыкальные инструменты, та-
кие как гитара или пианино, не 
подойдут. Требовался особенный 
звук, который мог бы передать 
всю глубину нашего замысла. 
Так в нашей концепции появил-
ся ханг - музыкальный инстру-
мент, изобретенный в Европе в 
2000 году. Мы нашли музыканта 
Тимура Шаяхметова, который 
играет на ханге, и пригласили 
его присоединиться к проекту. 
Он сразу поддержал нашу идею, 
и мы начали репетиции.

Так родился наш вечер поэзии 
«Выше чувства». Это не просто ве-
чер стихов, это выражение чего-то 
большего, чем любовь, космос, чем 
само чувство.

- Почему именно этот инструмент?

- Музыкальный инструмент 
ханг с его обволакивающим зву-
чанием оказывает на слушате-
лей удивительное воздействие. 
Дополняет атмосферу песочная 
анимация, которую создает ху-
дожник Айжан Жаркешева. Во 
время чтения стихов ее песочные 
картины проецируются на экраны, 

синхронизируясь с поэтическим 
текстом и музыкальным сопровож-
дением. Так создается уникальное 
многослойное восприятие (зри-
тельное, слуховое, поэтическое), 
оказывающее эффект душевной 
терапии.

- Кто или что вас вдохновляет на 
создание таких вечеров?

- Нас вдохновляют жизнь, искус-
ство и люди вокруг. Мы с Ульяной 
- творческие личности, постоянно 
находящиеся в движении: преподаем 
актерское и ораторское мастерство, 
выступаем на сцене, участвуем в 
радиоэфирах, озвучиваем сериалы. 
Как только мы соприкасаемся с 
качественным искусством, будь 
то спектакль в театре, балет или 
детское представление, мы вновь 
наполняемся энергией и вдохно-
вением.

Когда видишь постановку, 
детский спектакль вроде «Бело-
снежки и семи гномов», сделан-
ный с любовью и мастерством, 
это невозможно не почувствовать. 
Такое вдохновение хочется пере-
дать дальше, поделиться своими 
эмоциями с аудиторией.

И это заметно по реакции зри-
телей. Когда после нашего вечера 
видишь в их глазах что-то особен-
ное, ощущение, что они побывали 
в другом мире и не хотят уходить, 
- это самое ценное. Я часто оста-
юсь после мероприятия, чтобы 
поговорить с гостями и узнать их 
мнение. Наш широкий репертуар 
не может нравиться абсолютно 
всем, но мы стараемся затронуть 
сердце каждого. И, судя по отзы-
вам, это удается: люди уходят 
счастливыми и возвращаются 
снова и снова.

- Как вы подбираете репертуар и 
авторов? Кто будет в этом году?

- Изначально наш вечер был 
цельным представлением без 
антрактов и разделения на части. 
Композиция длилась около часа, 
и за это время происходило нечто 
вроде медитации. Сейчас наши 
выступления проходят в ресторане, 
где гости могут сделать заказ, но, 
несмотря на такую обстановку, в зале 
царит тишина. Это подтверждает, 
что наша цель достигнута: мы воз-
действуем на людей, погружая их 
в состояние внутреннего покоя и 
размышления.

Мы читаем стихи о любви, 
как современных авторов, так и 
классиков. В нашем репертуаре 
есть произведения Антуана де 
Сент-Экзюпери, Джека Абатурова, 
Юлии Вихаревой, Катарины Султа-
новой, Евгения Евтушенко, Веры 
Полозковой, Роберта Рождествен-
ского, Марины Бойковой, Дмитрия 
Кравченко, Семена Кирсанова, 
Александра Еременко, Дмитрия 
Белоконя, Елизаветы Печенкиной 
и других. Особое место, конечно, 

занимает поэзия Пушкина. Мы 
часто обращаемся к его произве-
дению «Евгений Онегин», читая 
письма и монологи Татьяны и 
Евгения. В сочетании с музыкой 
эти тексты приобретают новое 
звучание. В наших планах также 
включить в работу и казахскую 
классику.

- Как реагируют люди на ваши 
вечера?

- Сначала мы сомневались, будет 
ли интересно то, что мы делаем. 
Сегодня ведь столько разных ви-
дов развлечений - от стендапов до 
экстремальных практик. Казалось, 
что в этом многообразии наше 
предложение может остаться не-
замеченным. Но оказалось, что мы 
создали нечто действительно новое 
и уникальное, чего, честно говоря, 
я нигде не встречал. Со временем у 
нас появились постоянные зрители, 
которые приходят на наши вечера, 
как на спектакли, и даже пересмат-
ривают их по несколько раз.

Хотя композиции постоянно 
обновляются, меняются стихи, 
но основная концепция остается 
неизменной. Мы сами, используя 
наш актерский опыт, режиссируем 
каждое представление, чтобы сти-
хи гармонично сочетались друг с 
другом. Некоторые из них звучат 
как диалоги - вопросы и ответы 
между мужчиной и женщиной. 
В итоге весь вечер складывается в 
единую историю о любви, жизни, 
надежде и воспоминаниях.

Мы всегда рады взаимодей-
ствовать с нашими зрителями и 
приглашаем их делиться своими 
любимыми стихотворениями 
и авторами. Некоторые из этих 
предложений мы читаем со сцены 
в тот же вечер, органично вписывая 
их в программу. А если какое-то 
стихотворение особенно трогает 
нас и соответствует нашему сти-
лю, включаем его в репертуар на 
следующие вечера.

Все стихи исполняем наизусть, 
а чтобы каждый вечер выглядел 

профессионально, с нами работает 
опытный осветитель. Он создает 
правильное освещение, которое 
подчеркивает эмоциональные 
моменты, и помогает создать 
атмосферу, далекую от само-
деятельности. В итоге каждый 
вечер превращается в уникаль-
ное театральное и поэтическое 
представление, где артисты по 
очереди связывают стихи в единую 
многослойную историю.

- Как часто проходят ваши 
встречи?

- Когда мы только начинали, 
наши вечера проводились не так 
часто, всего раз в год. Однако за 
последние четыре месяца формат 
изменился, и теперь проводим 
такие мероприятия каждый ме-
сяц. Сейчас ведем переговоры о 
расширении проекта в Алматы. 
Уже успешно провели наш ве-
чер в Степногорске, где сумели 
заполнить зал в местном ДК. В 
планах - выход на новые площадки, 
включая другие города.

- Что для вас значит ваше твор-
ческое детище?

- Для нас этот проект не про-
сто творческое выражение, а 
воплощение всего, что внутри 
нас, перенесенное на сцену. Мы 
испытываем безграничное счастье, 
когда видим полный зал едино-
мышленников. Это подтверждает, 
что наши усилия не напрасны и 
что наша работа находит отклик 
в сердцах зрителей. Мы неве-
роятно счастливы, что можем 
реализовывать такие творческие 
вечера, оставаясь верными своей 
профессии.

Кроме личного удовлетворения, 
осознаем, что оказываем влияние 
на других людей, помогая им 
находить что-то лучшее в себе. 
Каждый зритель получает свою 
порцию творческой терапии, будь 
то ответы на внутренние вопросы, 
эмоциональная разгрузка или 
просто отвлечение от повседнев-
ной суеты и городского ритма. 
Мы знаем это, потому что сами 
проходим через этот процесс: на-
слаждаемся, находим отдушину 
и замедляемся. Помогаем другим 
людям сделать то же самое, и они 
искренне благодарны за это.
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